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Escala Crítica/Columna diaria

  *De haber ganado Encinas en 2008, López Obrador seguiría en PRD  *En 2003, la
experiencia de la oposición en Tabasco: movilizar el voto 
 
*Reconoce Córdova que el INE tiene problemas de credibilidad
 
Víctor M. Sámano Labastida
 
 
DURANTE su reciente visita a Villahermosa, Godoy Rangel explicó por qué permanece en el
PRD a pesar de que ya renunciaron fundadores como Cuauhtémoc Cárdenas –su paisano de
Michoacán-, Andrés Manuel López Obrador y Alejandro Encinas. Dijo que conservaba la
esperanza de que nuevamente la corriente de izquierda pudiera desplazar a los
“socialdemócratas” que defienden una colaboración con el gobierno. Sostuvo que la corriente
fundadora solaztequista alguna vez fue mayoría y ahora está en desventaja.
 
   
 
Refirió cómo por varios errores y omisiones en la campaña para llevar a Alejandro Encinas a la
dirigencia nacional del PRD en 2008, ese partido quedó en manos de Jesús Ortega y su
corriente. “Pero así es la democracia, se gana y se pierde”, indicó Godoy quien expresó su
esperanza de que la “izquierda latinoamericanista” –que en su momento representaron según
su opinión Cuauhtémoc y López Obrador- recupere la hegemonía en el solaztequismo. De
haber ganado Encinas en el 2008 “sería otra historia”, apuntó.
 
Otra reflexión interesante fue cuando se refirió a las elecciones estatales en Tabasco en
octubre de 2003, cuando el PRD venía de una derrota federal en todos los distritos. Ese año en
Tabasco –explicó Godoy- decidimos modificar la ecuación: en lugar de movilizar a los
perredistas para protestar por el resultado de las elecciones, esto es después de la votación,
“nos movilizamos el día de la jornada electoral”.
 
También en aquellos comicios, el PRD hizo una alianza “de facto” con el PAN en la región de
los Ríos (“eran otros tiempos”, anotó). Los resultados fueron favorables a los solaztequistas:
ganaron once municipios. Fue entonces, apuntó Godoy, cuando “se crearon las condiciones”
para la alternancia a nivel estatal. 
 
Habría que apuntar que el antecedente inmediato fue la elección general del 2000 cuando el
entonces candidato del PRD, Raúl Ojeda, quedó a sólo ocho mil votos del priista Manuel
Andrade. Los comicios tuvieron que anularse por irregularidades, pero quedó la convicción
entre los perredistas que habían ganado esos comicios.
 
Interrogado sobre si permanecería en el PRD a pesar de la salida de su amigo Cuauhtémoc
Cárdenas, expresó Godoy Rangel que “hasta este momento” el seguía confiando que el partido
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fundado en 1989 pueda contar con otra línea política, distinta a la impulsada por Jesús Ortega
y su grupo.
 
Por supuesto que la opinión de López Obrador es totalmente opuesta y ni siquiera se plantea la
posibilidad de una acción común con los actuales dirigentes perredistas. “Con los de abajo, con
las bases, sí”, dice.
 
Leonel Godoy, ex gobernador de Michoacán y ex dirigente nacional del PRD, estuvo en
Tabasco para participar en la presentación del libro de Auldárico Hernández el jueves pasado. 
 
 
RECONOCE DÉFICIT EN INE
 
COMO USTED sabe por exigencia de los partidos políticos desapareció el Instituto Federal
Electoral y fue integrado el Instituto Nacional Electoral. Aunque se dijo que el objetivo era
asegurar una mayor credibilidad para las autoridades electorales y reducir los costos de las
votaciones esto no será fácil.
 
Para las elecciones de este año, el nuevo INE solicitó 18 mil 500 millones de pesos. Tanto para
su operación como para distribuirlo entre los diez partidos políticos.
 
En el 2012, cuando fueron las elecciones presidenciales, el entonces IFE y los partidos
dispusieron de unos 16 mil millones de pesos. Dos mil 500 millones menos que este año en
que serán sólo elecciones para diputados. Es cierto que al nuevo INE le dieron otras tareas,
como asumir responsabilidades en las elecciones estatales, pero no se ha logrado una
disminución de costos.
 
En relación a la credibilidad las cosas no marchan mejor. Representantes de siete partidos
políticos decidieron abandonar en la ciudad de México las reuniones del Consejo General
porque se quejaron de parcialidad de los consejeros a favor del PRI. La protesta la encabezan
el PAN, PRD y Morena. 
 
El presidente de ese consejo del INE, Lorenzo Córdova, reconoció que existe un déficit de
credibilidad en el instituto. En especial los partidos se quejan de una serie de decisiones que
favorecen al PRI y a Partido Verde.
 
Faltan solo cuatro meses para las elecciones, por lo que resulta urgente arreglar las diferencias
en un instituto y unos partidos que costarán este año más de 18 mil millones de pesos. Le
comenté en otra ocasión que un elemento que no se debe perder de vista es el peso de las
impugnaciones de Morena, el partido con mayor capacidad de movilización y que no participó
en las negociaciones para la integración del INE.
 
 
AL MARGEN
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AGRADEZCO los comentarios de amigos, conocidos, lectores, en relación al Premio Estatal de
Derechos Humanos otorgado a este periodista por la CEDH que encabeza Manuel Argáez. La
edición 2014 de este reconocimiento también se entrega este sábado a Candelaria Lázaro,
activista de la cultura chontal; Alán Contreras, dedicado a trabajar en la frontera sur con
quienes padecen VIH y el destacado investigador universitario Alfredo Islas Colín.
 
En nuestro caso, el ámbito en el que se otorga la distinción es el de la libertad de expresión.
Como usted sabe, aunque en estas columnas nos hemos referido en varias ocasiones a la
situación específica de los derechos humanos, en términos generales todas nuestras
colaboraciones tienen como fondo el respeto a la dignidad de las personas. Es satisfactorio que
su consejo consultivo haya considerado esta vertiente. 
 
EN ESTAS HORAS se define si Marcelo Ebrard va de candidato a diputado por Movimiento
Ciudadano, aunque según se sabe preferiría ir con Morena luego de haber sido rechazado por
las tribus del PRD. Al PMC le conviene Marcelo para tener una carta propia en las
presidenciales del 2018….EN EL PRI todo está listo para las precampañas. Aprovecharán,
como el PRD, este espacio para una intensa promoción. Esperan que este fin de semana la
dirigencia nacional del tricolor “palomee” las precandidaturas  …INTERESANTES propuestas
se plantearon en la reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) en
Veracruz en materia de energéticos, el problema reside en que hay una divergencia de fondo:
el petróleo para qué y para quién…AYER se presentó una denuncia formal contra la ex
secretaria de Educación, Beatriz Luque. Varios procesos comenzarán a concretarse en plena
época de contienda electoral. (vmsamano@yahoo.com.mx)
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